

# PRESSEINFORMATION



27. April 2018

## Jubiläum „100 Jahre Frauenwahlrecht“

### **Wanderausstellung im Sozial-Kulturellen Frauenzentrum**

Am Mittwoch, dem 2. Mai 2018, wird um 14.00 Uhr im Sozial-kulturellen Frauenzentrum Dessau in der Törtener Straße 44 die Wanderausstellung „Mütter des Grundgesetzes“, die vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend sowie der Europäischen Akademie für Frauen in Politik und Wirtschaft e. V. konzipiert wurde, eröffnet.

Auf 17 Plakaten werden Lebensbilder von Frieda Nadig, Elisabeth Selbert, Helene Weber und Helene Wessel gezeigt – den vier weiblichen Mitgliedern des Parlamentarischen Rates. Sie erkämpften mit Art. 3, Abs. 2 GG – „Männer und Frauen sind gleichberechtigt“ – die Verankerung der Gleichberechtigung im Grundgesetz. Formuliert wurde damit im Jahr 1949 ein Programm, nicht eine Aussage über die Realität. Seiner Verankerung im Grundgesetz gingen heftige Diskussionen voraus. Ohne das Engagement der vier Frauen im Parlamentarischen Rat und vieler weiterer Frauen, die sich in der Öffentlichkeit für die volle Gleichberechtigung stark machten, wäre es zu dieser Formulierung nicht gekommen. Die Ausstellung würdigt das politische Engagement, das die vier politischen Weggefährtinnen in den ersten Jahren der Bundesrepublik gezeigt haben.

Zum Jubiläum „100 Jahre Frauenwahlrecht“ im Jahr 2018 wurde die Ausstellung 2017 um dieses Thema erweitert und in Bezug auf die heutige Situation von Frauen in der Politik gestellt. Das liefert den Anlass, dank der Unterstützung durch den Landesfrauenrat Sachsen-Anhalt e. V. als Kooperationspartner mit den Menschen in der Stadt ins Gespräch zu kommen: Wie sieht es mit der Gleichstellung in der heutigen Zeit aus? Wie viel Mitspracherecht „hat Frau“ im Jahr 2018?

Zur Ausstellungseröffnung am 2. Mai 2018 werden im Sozial-kulturellen Frauenzentrum Vertreterinnen des Landesfrauenrats Sachsen-Anhalt e. V. und Sabine Falkensteiner als Gleichstellungsbeauftragte der Stadt Dessau-Roßlau begrüßt. Frauen und auch Männer sind herzlich eingeladen, die Ausstellung zu besuchen, denn Gleichstellung geht natürlich alle an.

### **Tag der offenen Tür 2018 im Frauenzentrum**

Zeitgleich mit der Ausstellungseröffnung veranstaltet das Frauenzentrum einen „Tag der offenen Tür“. Es besteht die Möglichkeit, die Räumlichkeiten des Frauenzentrums kennenzulernen und sich über Angebote, Kurse und Bildungsveranstaltungen zu informieren sowie mit den Mitarbeiterinnen ins Gespräch zu kommen.